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ПАРТИЙНАЯ ХРОНИКА

БЮРО ГОРОДСКОГО

КОМИТЕТА КОСС
Бюро Сланцевского город-

ского комитета партии на

своем очередном заседании в
прошедшую пятницу рассмот-

рело вопрос «О работе руко-

водства и партийной органи-
зации строительного треста

№ 63 по повышению эффек-
тивности и качества капиталь-
ного строительства и своевре-
менной сдаче плановых объ-
ектов в эксплуатацию». О
состоянии дел доложил уп-
равляющий трестом № 63
Г. И. Железнов.

В обсуждении вопроса уча-
ствовали заместитель дирек-

тора СПЗ «Сланцы» по ка-

ПОБЕДИТЕЛИ

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕ В Н О В А Н И Я

-ЛЕТИЮ

• -ци;

НОНН   ВО УДАРНЫХ
'трудовых недель!

Выполняя решения XXVI
съезда КПСС. ноябрьского
(1981 года) н майского (1982
года) Пленумов ЦК КПСС и

стремясь достойно встретить

60 летне образования СССР,
'-^Трудящиеся Сланцевского рай-

она широко развернули социа-
листическое соревнование за до-

срочное выполнение заданий и

социалистических обязательств,
принятых на 1982 год.

Промышленность района план

9 месяцев по объему реализа-
ции промышленной продукции

выполнила на 101,8 процента,
сверх плана реализовано про-

дукции на сумму свыше 2 мил-

лионов рублей.
Тружениками сельского хо-

зяйства района перевыполнены
задания по продаже государст-

ву зерна и яиц.

Улучшилась работа предпри-
ятий грузового и пассажирского

автомобильного транспорта, ко-

торые выполнили план 9 меся-

цев по основным показателям.

Вместе с тем в работе ряда
предприятий и организаций рай-
она продолжают иметь месго

упущения и недостатки. Несмот-
ря на улучшение работы в
третьем квартале медленно со-

кращается допущенное в начале
года отставание по выпуску то-

варной продукции на цемент

ном заводе и лесокомбинате.
Серьезные недостатки имеют-

ся в работе строительного тре-

ста № 63, который план 9 ме-

сяцев по общему объему под-

рядных работ выполнил лишь

на 81,1 процента, а собственны-
ми силами — на 72,4 процента.

Специализированное произ-

водственное объединение совхо-

зов «Родина» не справилось с

выполнением заданий 9 месяцев

по производству и продаже мо

лока и мяса.

Не выполнен план рознично-

го товарооборота и реализации

бытовых услуг с начала года го-

родским торгом, комбинатом
общественного питания, произ-

водственным управлением быто
вого обслуживания.

Рассмотрев итоги выполнения

государственного плана и социа-

листических обязательств пред-

приятиями и организациями

района за 9 месяцев 1982 года,

бюро горкома КПСС, исполком

городского Совета народных де-

путатов и бюро горкома

ВЛКСМ постановляют:

ПО ПРОМЫШЛЕННЫМ
ПРЕДПРИЯТИЯМ
ПЕРВОЙ группы

ПРИСУДИТЬ:
первое место с вручением пе-

реходящего Красного знамени

городского комитета КПСС, ис-

полкома городского Совета на-

родных депутатов и горкома

ВЛКСМ коллективу Сланцев-
ского филиала производственно-

го швейного объединения
«Маяк» (директор А. А. Хара,
секретарь партбюро О. В. Са-
вельева, председатель местного

комитета Л. П. Прокофьева, се-
кретарь комсомольской органи-

зации Н. Шутникова).
Отметить хорошую работу

коллектива сланцеперерабаты-
вающего завода «Сланцы».

ПО ПРОМЫШЛЕННЫМ
ПРЕДПРИЯТИЯМ
ВТОРОЙ группы

ПРИСУДИТЬ:

первое место с вручением пе-
реходящего Красного знамени

городского комитета КПСС, ис-
полкома городского Совета на-
родных депутатов и горкома
ВЛКСМ коллективу хлебоком-
бината (директор А. Е. Коршу-
нова, секретарь парторганиза-

ции Н. С. Алешина, председа

тель местного комитета 3. К.
Соловьева, секретарь комсо-
мольской организации Л. Афа-
насьева).

Отметить хорошую работу
коллектива ремонтно-механиче-

ского завода производственного

объединения «Ленинградсла
нец».

ПО СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯИСТ
ВУ (принято совместно с райко-
мом профсоюза работников сель-

ского хозяйства) из за невыпол
нения условий социалистическо-

го соревнования классных мест

среди совхозов и животноводче-
ских ферм первой группы не
присуждать.

Среди животноводческих

ферм второй группы:

первое место с вручением пе-
реходящего Красного вымпела
присудить коллективу фермы
Кушела совхоза «Родина» (бри-
гадир Л. И. Иванова).

ПО СТРОИТЕЛЬНЫМ
ОРГАНИЗАЦИЯМ

ПРИСУДИТЬ:

первое место с вручением пе-
реходящего Красного знамени
городского комитета КПСС, ис-
полкома городского Совета на-
родных депутатов и горкома
ИЛ КСМ коллективу специализи-
рованной передвижной механи-
зированной колонны № 251
(начальник Я. А. Тофило, се

кретарь парторганизации Н. И.

Карпов, председатель построй-
кой а Л. П. Степанова, секретарь

комсомольской организации

С. Михайлова).
Отметить хорошую работу

коллектива дорожного ремонт-

но-строительного управления.

ПО ПРЕДПРИЯТИЯМ
ТРАНСПОРТА:

из-за невыполнения условий
социалистического соревнова-
ния классное место среди пред-

приятий транспорта не присуж-

дать.

ПО ПРЕДПРИЯТИЯМ
СФЕРЫ ОБСЛУЖИВАНИЯ

ПРИСУДИТЬ:

первое место с вручением пе-
реходящего Красного знамени

городского комитета КПСС, ис-

полкома городского Совета на-
родных депутатов и горкома

BJIKCM коллективу завода по

ремонту радиотелевизионной ап-

паратуры (директор А. М.
Дмитриев, председатель местно-

го комитета 'Г. Н. Ветренко).
Отметить хорошую работу

коллектива районного потреби-
тельского общества.

СРЕДИ ДОМОУПРАВЛЕНИИ
ПРИСУДИТЬ:

первое место с вручением пе-

реходящего Красного знамени

городского комитета КПСС, ис-

полкома городского Совета на-

родных депутатов и горкома

ВЛКСМ коллективу жэка строи-

тельного треста № 63 (началь-
ник Р. И. Куртенкова, секре-

тарь партийной организации

Н. В. Диденко, председатель

местного комитета Р. Е. Гри
горьева).

ДЕЛОВОЙ ПОДХОД К РАБОТЕ
Уже на протяжении ие-

скольских лет возглавляет
Станислав Владимирович
Логвинович одну из ведущих
бригад Сланцевского пасса-

жирского автотранспортного

предприятия. И все это время
коллектив работает ритмично,
значительно перекрывая ус-

тановленные нормы. Сам
бригадир за высокие произ-

водственные показатели но-

сит высокое звание ударника

коммунистического труда.

Бригада активно участвует в

социалистическом соревнова-
нии в честь 60-летия образо-
вания СССР и 65-й годовщи-

ны Великой Октябрьской со-

циалистической революции.

Обязательства к Великому
Октябрю коллектив водите-

лей принял напряженные.

Прежде чем наметить свои

Рубежи, было до мельчайших

подробностей оговорено каж-

дое мероприятие, которое

способствует быстрейшему

выполнению плановых зада-
ний. II такой вдумчивый ана-
лиз понятен. Водители за
многолетнюю работу знают,

где можно извлечь пользу,
где что-то сделать собствен-
ными силами, не привлекая
ремонтную службу.

В социалистических обяза-
тельствах бригада наметила

завершить досрочно годовое

задание к 28 декабря, пере-

выполнить план по доходам

на 1,5 тысячи рублей, до-

биться регулярности движе-

ния автобусов по заданным

маршрутам, работать, не вы-

зывая жалоб со стороны пас-
сажиров.

Коллектив производствен-

ное задание третьего кварта-
ла завершил с перевыполне-
нием. План по доходам вы-
полнил на 2,8 тысячи руб-
лей, а план по выпуску авто-
бусов на линию перекрыт на
22 машино-дня. За это время
бригада сэкономила две авто-

покрышки. Бригадир-настав-

ник постоянно проводит с

водителям^! беседы по эко-

номному расходованию горю-

че-смазочных материалоз.
Только за третий квартал
они сэкономили 1,8 тысячи

литров бензина.

Добиться таких высоких
показателей удалось за счет'
четкой организации труда,
взаимовыручки. Водители
обслуживают пригородные и

заказные маршруты. В со-
ставе бригады 13 человек,

большинство из них — моло-

дые ребята. Отрадно, что
опытные члены бригады от-

носятся с большим внимани-
ем к молодежи, прививают

любовь к технике, учат пра-

вильному отношению к пасса-

жирам.

Вот из всего этого склады-

ваются составные успеха.

Н. САФРОНОВА,
старший экономист пас-

сажирского автотран-

спортного предприятия.

На счету бригады проходчи-
ков, руководимой Н. В. Финоге-
новым, с шахты «Ленинград-
ская» 170 погонных метров гор-
ных выработок, пройденных

сверх плана с начала года.

НА СНИМКЕ: проходчик

этой бригады В. Н. Сидоров. За
короткий срок работы в коллек-

тиве он быстро освоил технику,

в чем ему помогли знания, по-

лученные в учебном комбинате.

питальному строительству
Б. М. Санганаев, старший ин-

спектор отдела кадров лесо-

комбината М. Т. Казанова,
заведующий промышленно-
транспортным отделом ГК
КПСС Е. М. Никифоров, член

бюро ГК КПСС, председа-

тель исполкома горсовета

A. А. Павлов. Подвел итоги

обсуждения второй секретарь

ГК КПСС Н. В. Смирнов.

Бюро приняло постановле-
ние, направленное на улучше-

ние дел. Управляющему тре-
стом № 63 Г. И. Железнову
бюро объявило выговор за

невыполнение основных пока-
зателей 9 месяцев этого года

н несвоевременную сдачу пла-

новых объектов.

Бюро обсудило ряд других

вопросов, в частности «Об
итогах выполнения государст-

венного плана и социалисти-
ческих обязательств пред-

приятиями и организациями

района за девять месяцев

1982 года», «О подготов-

ке и проведении Всесоюз-
ного коммунистического суб-
ботника 18 декабря» и дру-

гие. По всем вопросам при-

няты соответствующие поста-

новления. Утвержден город-

ской штаб коммунистическо-
го субботника.

В ШКОЛЕ

МОЛОДОГО
КОММУНИСТ А

I Школа молодого коммуни-

, ста работает в партийной ор-

ганизации завода «Сланцы»
не первый год. Партком, каби-

1 нет политического просвеще-

1 ння накопили определенный
I опыт руководства ею. Руко-
I водителем школы утвержден

секретарь парткома В. И.
Финогенов, пропагандистами
— люди, имеющие большой

| партийный стаж: пенсионер,

| бывший партийный работнчк
I С. А. Пронин, заместитель
I главного инженера Н. Ф. Не-
, чаев, а также секретарь пар-

тийной организации тепло-

электроцентрали В. А. Зем-
ляной, который окончил в

этом году Ленинградскую
высшую партийную школу.

Комплектование школы

прошло еще летом. Все два-

дцать человек — молодые

люди, которые проходят кан-

дидатский стаж, или те, кго

еще всего год ---два являются

членами КПСС.
Организованно началась

учеба в этом году. На пер-

вом занятии с лекцией на

тему «XXVI съезд КПСС о

возрастании руководящей ро-

ли партии в условиях разви-

того социализма» выступил

B. А. Земляной.

ЛЕК Т 0 Р С К А Я

ГРУППА
С понедельника, 18 октяб-

ря, начала работать в городе

и районе лекторская группа

Ленинградского обкома
КПСС в составе кандидата

исторических наук Л. А. Иво-
нннской, Н. В Бодрова, В. II.
Клычкова. Основная тема
выступлении — достижения

СССР за 60 лет. Лекторы
встретятся с трудящимися на

промышленных предприятиях
города, совхозах и в учреж-

дениях.

ПОДГОТОВКА
К ЗИМЕ

Готовиться к работе в зим-
них условиях на ремонтно-

механическом заводе начали

еще с весны. Но как показа-

ла проверка, еще сделано да-

леко не все. Как ускорить ра-

боту, что конкретно еще нуж-

но сделать на каждом участ-

ке своими силами — обо
всем этом шел разговор на

заседании партийного бюро
предприятия, на которое бы-

ли приглашены начальники

цехов, участков, руководите-

ли отделов и других служб.
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ПАНОРАМА

РОДИНЫ

□

НА КОНВЕЙЕРЕ —

«БУЛАТЫ»
ЧУГУЕВ (Харьковская

область). Серийный вы-
пуск установок плазмен-
ного упрочнения «Булат»,
созданных учеными Харь-
ковского физико-техниче-
ского института Академии
наук УССР, начат на
опытном заводе преци-
зионного оборудования.
Эта техника предназначена
для предприятий трактор-
ного и сельскохозяйствен-
ного машиностроения. До
конца пятилетки намечено
полностью обеспечить по-
требность отрасли в таких
установках, позволяющих
в несколько раз продлить
срок службы металлоре-
жущего инструмента.

МЕХАНИЗАЦИЯ —

ПОЛНАЯ
ПЕРМЬ. Полностью ме-

ханизируется добыча ка-
лийной соли с внедрением
самоходной установки для
зачистки кровли в шахтах.
Этот агрегат, созданный в

Перми, рекомендован к
серийному производству.
Испытания подтвердили
высокую эффективность и
надежность установки. Ее
использование втрое со-
кратило время, отведенное
нормативами на зачистку
кровли, — до сих пор эта
трудоемкая операция зы-
полнялась вручную.

ВМЕСТО
МЕЛКИХ
ЛИТЕЕК
ВОЛЖСК (Марийская

АССР). Повысить качест-
во холодильного оборудо
вания позвэлит продукция
чугунолитейного цеха за-
вода «Торгхолодмаш». В
новом цехе не увидишь
привычных для подобных
производств вагранок. Их
место заняли индукцион-
ные плавильные печи, в
которых металлолом пре-
вращается в высококачест-
венный чугун.

(ТАСС)

ЗИЛ—
СЕЛЬСКОМУ
ХОЗЯЙСТВУ
Свыше 3.500 передо-

вых рабочих Московского
автомобильного завода
имени И. А. Лихачева ре-
шили выполнить задание
двух с половиной лет
одиннадцатой пятилетки к
30 декабря 1982 года —

80-детию образования
СССР.

Свой вклад в решение
Продовольственной про-
граммы СССР зиловцы
видят в досрочной и
сверхплановой поставке
сельскому хозяйству гру-
зовых автомобилей и за-
пасных частей к ним.

В этом году более чем
на 400 тысяч рублей за-
пасных частей предприя-
тие изготовит сверх пла-
на и отправит в сельские
районы.

НА СНИМКЕ: в авто-
сборочном корпусе.

Фотохроника ТАСС

СОВЕТЫ И Hi И 3 н ь

НЕВТОРОСТЕПЕННОЕ ДЕЛО
Разнообразна деятельностьпользуются врач

сельских Советов, самые раз- фельдшер А. А
ные вопросы решают депутаты.

Но не ошибусь, если скажу, что

под пристальным вниманием
всегда находятся вопросы улуч-

шения труда и быта людей, по-

вышения их жизненного уровня.
А это невозможно без первоос-

новы — без заботы об улучше-
нии их здоровья.

Вот поэтому исполком наше-
го Старопольского сельсовета
постоянное внимание уделяет
совершенствованию медицинско-
го обслуживания населения,

проживающего на территории
Совета. Этот вопрос неоднократ-
но рассматривался на сессиях

сельсовета, на заседаниях ис-
полкома. Думаю, есть" и наш
вклад в то, что ежегодно улуч-

шается материальная база ме-
дицинских учреждений села.

На территории сельсовета
действуют врачебная амбула
тория в Старополье, пять
фельдшерско - акушерских мед-
пунктов и аптека. Все они обо-
рудованы необходимыми сред-
ствами, оснащены инструмента-
ми. В амбулатории в Старо-
полье работают зубной и физио-
терапевтический кабинеты, от-
крыт детский кабинет. Уже бо-
лее года здесь постоянно рабо-
тает врач-терапевт. А нынче

Е. П. Труте,
Камаев. В лю-

бое время суток и в любую де-

ревню идут они на вызов, чтобы
оказать помощь больному. Да
и о других медработниках мож-
но сказать много добрых слов..

Особое внимание они - уделя-

ют охране здоровья детей. Пат-
ронажная сестра Старопольской
врачебной амбулатории, фельд-
шера постоянно контролируют

состояние здоровья подрастаю-
щего поколения, осуществляют

систему прививок по возрастам.

Под постоянным медицинским
контролем находится также ра-

бота дошкольных учреждений и

школ.
Но все же мы не можем до-

биться решения кадрового воп-

роса: медицинские учреждения
сельсовета не полностью уком-

плектованы медработниками —

об этом не раз шла речь на сес-
сиях и заседаниях исполкома.
Нет зубного врача в амбулато-
рии, для лечения зубов прихо-
дится ездить в Сланцы, что обо-
рачивается значительной поте-
рей рабочего времени. В двух
медицинских пунктах — Столбо-
во и Ликовское — фельдшера
работают по совместительству,

что также отражается на каче-
стве обслуживания населения.

Конечно, мы там бы хотели ви-
центральная районная больница деть постоянные кадры
выделила нашей амбулатории
машину «скорой помощи».
Правда, она старенькая, но все
же лучше, чем велосипед.

Постоянное внимание испол-
ком сельсовета уделяет улуч-
шению состояния медицинских
пунктов.

Стараемся улучшать и быто-
вые условия медицинских ра-
ботников, всем им предоставле-
но жилье из жилого фонда сов-
хоза «Старопольский». Это, ко-
нечно, способствует закрепле-
нию кадров на селе. Большим
уважением среди населения

Центральная районная боль-,
ница несколько компенсирует
недостаток врачей, организуя
выезды в село врачебных
бригад, в которых представлены
в основном все специалисты.
Они ведут профилактический
осмотр животноводов, механиза-

торов и т. д. Это очень важная
и нужная работа.

Но, к сожалению, приходится

говорить о том, что мы пока не
добились 100-процентногр охва-

та населения профосмотром. И
виноваты в этом в основном не
медработники, а руководители

ферм, бригад, которые крайне
плохо организуют направление
людей на эти осмотры. А порой
даже препятствуют этому, объ-
ясняя высокой занятостью их

на работе.
Дело охраны здоровья насе-

ления — не только дело медра-
ботников. Неоднократно на сес-
сиях, посвященных медицинско-
му обслуживанию, мы подчер-
кивали большую ответствен-

ность хозяйственных руководи-

телей за создание нормальных
условий труда, особенно на жи-
вотноводческих фермах. Ведь
общеизвестна истина, что бо-
лезнь легче предупредить, чем
лечить. Поэтому депутаты по-
стоянно держат под контролем
санитарное состояние ферм,
улучшение условий труда доя-
рок, механизаторов, слесарей-
ремонтников. И все же недо-
статков много. Хотя сейчас поч-
ти на всех фермах оборудованы
бытовые помещения, зачастую
здесь не бывает даже горячей
воды. Зимой на большинстве
ферм очень холодно, что спо-

собствует резкому возрастанию
простудных заболеваний. При-
веду только один пример: в пер-
вом полугодии в нашем совхозе
отмечено 197 случаев заболева-
ний с потерей трудоспособности
в течение 1.360 календарных
дней, причем более половины

потерь рабочего времени из-за

простудных заболеваний.
Вышедшее в августе нынешне-

го года постановление ЦК КПСС
и Совета Министров СССР «О
дополнительных мерах по улуч-

шению охраны здоровья населе-
ния», считаю, касается каждого,
а не только работников здраво-
охранения. И тем более нас, на-
родных депутатов, для которых
забота о своих избирателях —

первейшая обязанность. Особен-
но надо активизировать в этом
отношении деятельность посто-
янных комиссий по сельскому
хозяйству и культуре. Сейчас
под их контролем должна нахо-
диться подготовка животновод-
ческих ферм, жилого фонда к зи-

ме.

Хочу сегодня еще поднять

один вопрос — в прошлогоднюю
зиму нам пришлось немало
«воевать» с администрацией,
чтобы добиться расчистки до-

рог от снега в дальние деревни.
Немало наши депутаты, выслу-
шали жалоб по этому поводу от
населения: ведь не только труд-
но было выйти в магазин, на

почту, но это осложняло и ока-
зание скорой медицинской по-

мощи.

Охрана здоровья населения—

дело всех и каждого, требующее
комплексного подхода.

Т. ВЕНИКОВА,
председатель исполкома
Старопольского сельского -~j

С овета народных депутатов.

ВЫПОЛНЯЯ НАКАЗЫ
Первейшим долгом каждый

депутат считает выполнение
наказов избирателей. В ходе
избирательной кампании ны-

нешнего года в адрес испол-
кома Загривского сельского

Совета народных депутатов по-
ступило три наказа.

Исполком своевременно, опе-
ративно начал работу по их
реализации. Уже выполнен один
из наказов избирателей — от-

ремонтирован колодец в дерев-

не Радовель. В стадии выпол-

нения находится и второй на-

каз — об освещении этой де-

ревни.

Третий наказ касается ре-

монта дороги Загривье — Мок-
реди. Исполком сельсовета бу-
дет работать над его выполне-
нием.

Т КРЫЛОВА

ОСМОТРЕВ на покраснев-

ший носик Юли, Денис ска-11
зал:

— Не хнычь. Мы смелые.
Мы — в А-тра-ктиде.

Нет, они, конечно, не на по-
люсе. Они — в детском садике
№ 1 5. Неотапливаемом.

И ничего удивительного нет,
что воображение малышей, под-
стегнутое холодными радиатора-
ми, увлекло их так далеко.
Впрочем, не только дети, но и
многие взрослые в эти дни от-
давали должное мужеству и
стойкости полярников. На эти
мысли их наводили все те же
ледяные батареи центрального
отопления в квартирах.

Телефоны в жилищных конто-
рах разрывались. Управляющая
домами Раиса Андреевна Влас
не успевала поднимать трубку.
На том конце провода жалова-
лись, требовали, просили. 11
все об одном: примите меры —

холодно!
А тем временем меры пыта-

лись принять в котельной реге-
нератного завода. Эта она отап-
ливает сейчас большую часть
города, с помощью только что
проложенной трубомагистрали.
Но сделать это оказалось не

так-то просто. Давление и тем-
пературу воды в трассе поднять
не удавалось. Приборы показы-

вали: утечка воды в линии до-
стигает сорока кубометров в
час. Это в закольцованной-то
трассе, потери в которой долж-

В то же время кое-где в до-
мах радиаторы по-прежнему бы-
ли «мертвыми». Совершенно не
грелись батареи отопления, на-

пример, в пятиэтажном блочном
доме № 19 по улице Грибоедова,
стоматологической поликлинике,

ДЕНИСКА В „АНТАРКТИДЕ",
ИЛИ РАЗГОВОР О ТЕПЛОСНАБЖЕНИИ ГОРОДА
ны быть исключены! Куда ухо-

цнт вода?
Руководители котельной

предъявили претензии к работ-
никам теплосетей. А те, в свою

очередь, переадресовали их в

жилищные конторы: мол, насе-

ление берет воду из радиаторов.

В домоуправлениях были
срочно созданы оперативные
группы. Пошли они по домам

искать утечки. Нашли злоумыш-
ленников? Нет. В составленных

ими актах значится, что таковых
не оказалось.

Не исключено, коц^чно, что

недобросовестному жителю при-

шло в голову сливать воду из

отопительной сети. И, понятно,

будь такой уличен, он понес бы
заслуженное наказание. Но гро-
мадные потери воды в трассе

говорили и о других неполадках.
И они не замедлили заявить о

себе. То здесь, то там на улицах

города из-под земли вырыва-
лись горячие гейзеры.

Был разрыт асфальт и устра-
нена течь в теплосети около ма-
газина № 47. Затем клубы па-

ра окутали улицу Кирова в

районе учебного корпуса СГПТУ
№ 215. И здесь был устранен

очередной прорыв трассы.
Кое-как удалось залатать

дырки в теплотрассе. По ней
пошло тепло. В этом могли убе-
диться и жители города. В ма-

газине «Радуга» в прошлую пят-

ницу все двери были • раскрыты
настежь. Не от избытка любез-
ности к покупателям, конечно.

Нет, а от нестерпимой жары в

помещении универмага.

противотуберкулезном диспансе-
ре. Город словно лихорадило:

бросало то в жар, то в холод.
В чем же причина этой болез-
ненной обстановки? Кто в ней
повинен?

Теплоснабжение в большей
части города зависит от трех ос-

новных организаций: котельной
регенератного завода, тепловых
сетей и жилищных контор. Но
есть и еще один участник, по-

винный в создавшемся положе-
нии, хотя он как бы и в сторо

не. Это строительное управление

№ 322. Оно являлось генераль-
ным подрядчиком и сооружало

теплотрассу. Последний шов на

трубах новой линии был поло-
жен в конце сентября. Заметьте,
сентября, а не июля или авгу-

ста. Почему затянулось соору-

жение трассы? У строителей
найдутся формальные оправда-
ния: не хватало то одного, то

другого. А там еще несвоевре-

менно выполнил обязательства
заказчик — регенератный за-
вод. Вот и растянулись сроки.

А в чем же истинная причина
срыва графика строителями?
Она заключается в отсутствии
ответственности, порожденной
безнаказанностью. Вот где ко-
рень всех бед. И генеральный
подрядчик — СУ-322,- и заказ-

чик — руководители регенерат-
ного завода ушли по существу

от ответственности за срыв сро-
ков ввода в строй теплотрассы.

С этого и началось. А кончи-

лось тем, что ржавчина безот-
ветственности поползла дальше.

Вот тому ярчайший пример.

Мы уже упоминали о том, что в

доме № 19 по улице Грибоедо-
ва в пятницу батареи централь-

ного отопления были ледяные.

Такими же они оставались в суб-
боту и воскресенье. А ведь в

этой громадной, пятиэтажной,
железобетонной коробке с

шестью подъездами находятся

дети, престарелые, одним сло-

вом, живут люди! Как они там?
Кто же вмешался в создавшее,

еся положение? Работники теп-

лосетей? Домоуправления? Нет,
кое-кто из жителей попытался

выяснить, почему они обречены
на прозябание. Но попытки ока-

зались тщетны. Диспетчер теп

лосетей Ирина Павловна Шур-
пенкова вежливо, но твердо ска-

зала:

— У нас на трассе все в по-

рядке. Вам следует обратиться
в домоуправление.

Но там не ответил ни один

телефон. Выходные дни.

Диспетчер тут же любезно
посоветовала позвонить домой
управляющему или инженеру

домоуправления.
Вот ведь как все умело по-

ставлено с ног на голову. Это
должностным лицам, призван-
ным обеспечивать теплом жили-

ща трудящихся, надлежит хо-
дить по квартирам и выяснять,

где тепло, а где холодно, и тут
же принимать срочные меры.

И делать это до тех пор, пока в
последней квартире не будет го-
рячим последний радиатор. Не
зря же в обязательствах коллек-
тива домоуправления есть и та-

кой пункт: «Подготовить жилой
фонд к эксплуатации в зимних
условиях на 1 день раньше сро-
ка».

На деле же жильцы обивают
пороги всевозможных учрежде-
ний, звонят, просят, требуют,
жалуются. А в конторах не
прочь отфутболить их в сосед-
нюю инстанцию.

Не должно на этот раз винов-
никам все сойти с рук, надо не
дать поползти дальше ржавчине
равнодушия.

В ПЕРМИНОВА.
Н. ДЕМИЧЕВ.
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МОЛОДЕШЬ И ПРОИЗВОДСТВО

ПЯТАЯ ТРУДОВ АЯ

1

Комсомольцы нашей школы вклю-

чились в работу по реализации Про-
довольственной программы. С 7 юиня

по 24 июля на базе совхоза «Старо-
польский» была организована работа
комсомольско-молодежного лагеря «Ро-
мантик» в две смены, по 40 человек

каждая. Предусматривалась основная

задача —воспитание у школьников люб-
ви' и уважения к труду в сочетании с

содержательным отдыхом, главная

цель — помощь совхозу в выращива-
нии хорошего урожая.

За две смены комсомольцы выполни-
ли большой объем работы: пропололи

29 7 гектара корнеплодов, посадили
рассады на площади 5,9 гектара, ме-

лиоративные работы проведены на

площади 8 гектаров. Мы заработали
1 515 рублей.

Итог работы зависит не только от

чувства долга и энтузиазма, но и от

настроения, полученного перед рабо-
той. На открытии лагеря директор сов-
хоза Александр Андреевич Попов рас-

сказал о задачах, стоящих перед сов-

хозом, о том, что надо сделать для их

реализации за годы XI пятилетки. А
задачи немалые, и своим ударным тру-

дом на полях совхоза мы внесли и

свой вклад в их решение. На комсо-
мольском собрании, которое состоя-

лось сразу же после линейки открытия
лагеря, были приняты социалистиче-

ские обязательства. Мы перевыполни-
ли их на 12 процентов.

В лагере постоянно проводились по-
тчитинформации, одна из них была на

тему «Выполнение решений майского

(1982 года) Пленума ЦК КПСС тру-

дящимися города Сланцы и Сланцев-
ского района». Работая в поле на сле-

дующий день, мы поняли, что и от на-

шего труда зависит, как справится

район с поставленными задачами.

Возвращались в лагерь после работы
усталыми, и все остальное время бы-
ло насыщено интересными делами.

Это — спортивные соревнования по фут-
болу и волейболу с ребятами из KMJT
«Ленинградец», вечера отдыха, конкур-

сы. Но особенно всем запомнился «Рус-
ский день», посвященный 60-летию
образования СССР. В программу дня

входили беседа «РСФСР первая

среди равных», знакомство с куль-

турой, народным творчеством, про-

шлым России, концерт художествен-

ной самодеятельности, соревнования в

русскую игру.«городки». Дежурные пока-

зали свое искусство в приготовлении

блюд русской кухни.
...Каждый вечер собирался совет ла-

геря, на котором ребята анализирова-

ли проше дщий день, выявляли ударни-

ков и отмечали бригаду-победительницу
социалистического соревнования.

Быстро пролетели лагерные смены,

на комсомольском собрании «Мой труд

вливается в труд моей республики»
мы анализировали работу лагеря в це-

лом, награждали ударников труда. За-
меститель директора совхоза К. Н.
Труте поблагодарил нас за помощь и
отметил, что с прополотых нами полей
совхоз уберет урожай в 2 — 2,5 раза
больше, чем с непрополотых. На соб-
рании мы отметили, что помощь наша

была бы большей, если бы не теряли
мы рабочее время в ожидании тран-
спорта, рассады. Порой не было четких
и согласованных действий между сов-
хозными руководителями. Бывало так:
бригадир ставил нас на одно поле, а

приезжает директор совхоза, и оказы-
вается, что работать надо на другом,
либо, поле, прополотое нами, шло под

вспашку из-за плохой всхожести семян.
Мы надеемся, что руководители совхо-
за сделают все, чтобы улучшить в сле-
дующем году работу КМЛ.

В июле продолжило свою работу тру-
довое объединение старшеклассников

на базе городского торга и райсельхоз-
техники. Работая на предприятиях го-

рода, мы не только знакомимся с про-
фессиями, но и вносим свой вклад в
выполнение государственных задач. В
райсельхозтехнике юноши работали уче-
никами автослесарей, и их труд помог
более качественному и быстрому ре-
монту сельскохозяйственных машин.
Девушки помогали расфасовывать то-
вар в магазинах города и доставлять

его покупателям.
Большую помощь по выполнению Про-

довольственной программы оказывают
школьники, принимая активное участие
в операции «Урожай». Выезжая на по-
ля, мы стараемся работать качествен-
но. Комсомольцы нашей школы собрали
27 тонн картофеля с полей совхоза
«Родина»

Скоро в школе начнется подготовка
к формированию состава комсомольско-
молодежного лагеря. Уже во второй
четверти нас будут заботить проблемы
и задачи пятой трудовой.

О. ГОРШКОВ,
секретарь комсомольской органи-

зации школы № 3.

Беспокойная и ответственная рабо-
та у товарного кассира станции Слан-
цы JI. А. Петровой (на снимке). Это
прежде всего большой объем сложной
документации на каждый прибываю-
щий и убывающий груз и вагон.

Людмила Александровна работает на

станции более тридцати лет. Ее отно-
шение к работе всегда ставили в при-
мер. Много лет она подтверждает зва-
ние ударника коммунистического тру-

да.

Профсоюзная жизнь

ОТЧЕТ
ЗА ГОД

Активно прошло отчет-

но-выборное собрание проф-
союзного комитета отдела

культуры. Отчет о дея-

тельности профсоюзного ко-

митета за прошедший пе-

риод сделала председатель

комитета В. А. Транина. В
своем докладе она уделила
внимание вопросам улучше-

ния культурного обслужива-
ния населения, качества

профсоюзной работы.

На собрании выступили
председатель производствен-
но-массовой комиссии проф-
союзного комитета отдела

культуры 3. 3. Катушкина,
которая рассказала о формах

^соревнования. О добрых вза-
имоотношениях, хорошей ра

бочей атмосфере в библио-
теках говорила в выступле-

нии по докладу методист

объединенной районной биб-
лиотеки В. А. Охонская.

Замечания в адрес работы
профсоюзного комитета, в ча-

стности, по системе подведе-

ния итогов соревнования, на-

ставничеству высказала сек-

ретарь партийной организа-

ции отдела культуры А. П.
Хлюстова.

Члены профсоюза принт-

ли^ постановление по даль-

нейшей активизации общест-
венной работы в коллективе,

избрали новый состав проф-
союзного комитета, председа-

телем которого стала вновь

В. А. Транина.

ВСТРЕЧА С
В. И. БОГОМАЗОВЫМ

К нам в город 20 октября

приезжает автор книги

«Отец» Всеволод Иванович
Богомазов. Книгу Богомазов
написал о своем отце Иване
Богомазове, красном коман-

дире, герое нашего края, мо-

гила которого находится на

территории Загривского сель-

ского Совета. Встречу чита-

телей и всех желающих ц. ав-

тором организует клуб «Собе-
седник» и правление книго-

любов. Она состоится в ма-

лом зале Дворца культуры

завода «Сланцы» в среду, в

19 часов.

Успехи и неудачи этого
комсомольского коллектива

видит и оценивает покупа-

тель. Культура обслужива-
ния, эстетическое оформле-
ние магазина, словом, наше

настроение каждый день на-

ходится в руках кассиров-
контролеров, продавцов про-

дуктовых магазинов №№ 44,
36, 27, 47, 1, большинство из

которых молодежь и комсо-
мольцы. Недавно в комсо-

мольской организации этого

объединения состоялось от-
четно-выборное собрание, на

котором девушки обсуждали
итоги своей работы, качество

обслуживания покупателей.

САМИ О СЕБЕ
(О МАГАЗИНЕ № 47)

Социалистическим сорев-

нованием у нас охвачено 35
комсомольцев. Они работают
под девизом «Высокое каче-

ство обслуживания — гаран-

тируем». В соревновании за
коммунистическое отношение

к труду участвуют 10 чело-

век.

Семерым в этом году уже

присвоено звание ударника

коммунистического труда. За
звание «Лучший по профес-
сии» у нас боролись 6 деву-
шек-комсомолок, и всем им

присвоено оно. В ударной
вахте в честь XIX съезда

ВЛКСМ участвовали 24 чле-

на ВЛКСМ. Комсомольцы
нашего объединения были
награждены в ознаменование

комсомольского съезда гра-
мотой ГК ВЛКСМ. Десять
девушек в объединении явля-

ются слушателями школы

коммунистического труда, а

Т. Спицына повышает свою
квалификацию в техникуме

советской торговли. За от-

четный период был проведен

конкурс профессионально-
го мастерства среди касси-
ров-контролеров магазина и

среди кассиров- контролеров

магазинов торга. Победите-
лем в конкурсе стал магазин
№ 47.

Большое внимание мы уде-

ляем качеству обслуживания
покупателей, стараемся рабо-
тать грамотно и быстро. Так,
в соревновании между кас-

сирами - контролерами ма-

газина ■ № 47 по всем пока-
зателям одержали победу
В. Пикалева и Е. Симина. В
этом году наша комсомоль-
ская организация пополни-

лась еще на 10 человек. На-

КОМСОМОЛ: ПРОБЛЕМЫ, ПОДСКАЗАННЫЕ ЖИЗНЬЮ

ОЦЕНКУ СТАВИТ ПОКУПАТЕЛЬ
до подумать, как сделать
жизнь нашей организации
еще полновеснее, организо-

вать работу так, чтобы она

радовала и нас, и покупате-

лей.

ДЛЯ СЕБЯ...
Согласитесь, нелегко спло-

тить комсомольский коллек-

тив, поставить общие пробле-
мы, организовать совместные
дела, если члены его нахо-

дятся в магазинах раз-
ных районов города. Но
найти общие, дела просто -не-

обходимо, чтобы узнать друг

друга, решать вместе. И та-
кие дела в комсомольской ор-

ганизации объединения нахо-

дились. Сначала появилось

такое в магазине № 47
(здесь работают 25 членов

всей организации). Девушки
стали приходить на работу
намного раньше. И прямо в

магазине, до его открытия,

проводили производственную
гимнастику. А по рабочим
местам расходились бодрые
и веселые. Казалось бы, ве-
лика ли заслуга? Но утро

для покупателя в такие дни

несомненно начиналось с

улыбки продавца, кассира-

контролера. Однако гимна-

стика продержалась недолго.

И на отчетно-выборном ком-

сомольском собрании был по-
ставлен вопрос о ее возрож-

дении.

Организовали комсомолки

магазина № 47 в этом году

для своего коллектива два

вечера. Один на Новый год,

другой по случаю 15-летия со

дня открытия магазина. Пы-
таются ввести в коллектив

традицию культпоходов на

концерты, в кино. Встал на

собрании вопрос и об органи-

зации выездов на базу отды-

ха.

Но порой организовать

для себя гораздо труднее,

чем для других, потому-то и

надо искать пути организа-

ции отдыха для всего коллек-

тива, чтобы чувствовали се- .

бя работники торговли после
выходных хорошо.

...Вспоминается такой эпи-

зод собрания. Все были в

сборе, и секретарь комсо-

мольской организации соби-
ралась уже начать собрание,

но кто-то по неосторожности

проронил, что привезли кон-

феты в коробках. И несколь-

ко девушек ринулись из

«красного уголка» вниз. BeD-
нулись они довольные, с пач-

кой коробок. Конечно, для се-

бя они сделали хорошо, а дру-

гим ждать пришлось. Подума-
лось тогда, а если они, узнав,

что доставлен дефицитный то-
вар, довольно часто покидают

свои места? Что же тогда?
Необходимо помнить, что

культура, чисто внешняя

культура покупателя начина-

ется у прилавка или у кассы.

И привычки, вредные и не-

красивые порой, они зачас-

тую перенимают тоже здесь.

Работники торговли — хо-
зяева своего дома, покупате-

ли — гости. По продавцам

меряется чистота и госте-

приимство магазина.

ЗАБОТА И ВНИМАНИЕ
Что сделать, чтобы поку-

патель не был обделен забо-
той и вниманием работников
торговли? Нельзя сказать,

что над этим вопросом в орга-

низации не думали. Здесь
есть и успешно действует от-

ряд «Забота и внимание». Об-
служивает он инвалидов тру-

да, недееспособных граж-
дан. За магазином № 47
закреплены десятки таких

адресов. Ежедневно вечером

с наполненными по заявкам

покупателей корзинами де-

вушки доставляют продукты

людям. За каждой из 10 ком-

сомолок закреплен опреде-

ленный адрес. «Отказов от

этого поручения не было», —

говорит секретарь комитета

комсомола Е. Симина.
Не без внимания и массо-

вый покупатель. Борьбу за

культуру обслуживания здесь

ведет пост «Комсомольского
прожектора». Так, за отчет-

ный период членами «КП»
были проведены рейды по

проверке графика работы ма-

газинов №№ 27, 36, 44. В
результате рейдов были сде-

ланы замечания в магази-

нах № 27 и № 36 о прежде-

временном закрытии магази-

нов рйньше на 5 — 10 минут.

Работникам торговли были
сделаны замечания, а резуль-

таты проверки доведены до

администрации магазинов.

ЗА СТРОКОЙ
ПОСТАНОВЛЕНИЯ

Проголосовали единоглас-

но,. и в состав нового комите-

та комсомола вошли И- Ко-
жемякина, II. Бородулина,
Т. Спицына, Т. Петросян и

Ж. Архипова. Новый комитет

— новая работа, основанная

на добрых традициях, поиски

новых методов и форм, реше-

ние своих проблем. Но, к со-

жалению, о них-то, о рабочих
будничных делах, на собрании

никто не говорил. Вообще, на

комсомольском собрании ра-

боту своей организации об-
суждали отдельно от всех
других забот. Активно, со

знанием дела, с . задачами на
будущий год выступила

только... директор магази-

на Js’a 47 И. В. Весе-
лова. А ведь, казалось

бы, какие простые и верные

вопросы. Почему бы не быть
комсомолкам на рабочих ме-

стах со значками, почему бы
не взять под свой контроль

соблюдение правил советской
торговли, торговлю товарами

повышенного спроса: Не за-

держивать ' покупателей у

прилавков с ненарезанным

хлебом, повышать эстетиче-

ский вкус покупателя краси-

во выложенными товарами,

бороться с порчей и потерей
продуктов. Вот хорошие темы

для рейдов «КП».

Нетрудно вызвать добрую
улыбку покупателя и таблич-
ками с торговыми рекомен-

дациями, советами приготов-

ления продуктов питания, таб-
личками со словами «Вас об-
служивает комсомолка, побе-
дитель соревнования...» Все
это называется лицом мага-

зина. Не по праву, думается,

и стенд комсомольской жиз-

ни, обязательства организа-

ции находятся так далеко от

покупательского глаза. Надо
помнить об этом, и тогда, соиз-

меряя работу комсомольской
организации с ежедневным

обслуживанием в магазине,

деятельность молодых работ-
ников торговли покупатель

оценит.

М. КАМИНСКАЯ.



ДЕЛА

Шахматное отделение детско-

юношеской спортивной школы

(ДЮСШ) создало дополнитель-

ные группы, в которых около

80 ребят учились играть в шах-

маты. В этом году шахматная

федерация города (председатель
Е. И. Пригожин), администра-

ция ДЮСШ, Дом пионеров при-

общили к работе еще трех тре-

неров, и теперь шахматами за-

нимаются более пятисот школь-
ников. Помимо теоретических

занятий и турниров на первен-
ство групп, для юных шахма-

тистов будут и уже проходят

различные соревнования.
По инициативе газеты «Ле-

нинские искры» и Дворца пио-

неров имени А. А. Жданова 10
сентября стартовал новый мас-
совый шахматный турнир
школьников младших классов,
посвященный 60-летию образо-
вания СССР. Это соревнование

пройдет в три этапа п продлит-

ся до 30 апреля 1983 года. Пер-
вый этап — первенство школ,
второй — районов, третий —

Ленинграда и области. Цель со-
ревнований — улучшить шах-

матную работу с младшими

школьниками, а также выявить
наиболее одаренных мальчиков
и девочек. Конечно, мы примем

самое активное участие в этих
соревнованиях на всех этапах.

В конце октября станет из-

вестен победитель первенства
среди пионерских дружин горо-

да, который и будет выступать
на областных соревнованиях.

Затем сборные команды школ
разыграют командное первенст-
во, а сборная школьников горо-

да будет участвовать в команд-
ном первенстве Леноблоно. '

Взрослые шахматисты ведут

борьбу в трех полуфиналах лич-
ного первенства города.

По три победителя выходят
в финал. Пройдена треть пути.
В первом полуфинале впереди
пока Н. Фатьянов, А. Курмыж-
ский и А. Игнатьев; во втором по-

луфинале — Ж. Пушнев, II. Сте-
панов, А. Новиков. В третьем по-
луфинале— С. Глухих, Ю. Фро-
лов и В. Пригожин. Большинст-
во соревнований прошло во
Дворце культуры завода «Слан-
цы». Теперь в Доме культуры
горняков (директор А. Н. Еф-
ремова) открыт шахматный
клуб, в котором уже проходит
один из полуфиналов.

К. БАРАНОВ,
обществ, корр.

В МИРЕ ИНТЕРЕСНОГО

СЮРПРИЗЫ ВСЕЛЕННОЙ
Джонатан Свифт, автор ши-

роко известного «Путешествия
Гулливера», вряд ли предпо-

лагал, что своим произведением
изумит астрономов XX века.

Да и не только их... Впрочем,
никогда, наверное, так и не

станет дополнительно известно,
как смог великий сатирик за-

говорить впервые о спутниках
Марса, когда их еще никто да-

же в телескоп не видел.

А тем не менее любозна-
тельный странник Гулливер, по-

сетив 250 лет назад Лапутян-
скую академию наук, узнал,

как вы помните, что высоко-
мудрые мужи здесь не только

пытались пережечь снег в по-

рох и добыть солнечные лучи
из огурцов, но и «открыли две
маленькие звезды или спутни-
ка, обращавшихся около Мар-
са...»

Поразительно, что Свифт до-
вольно точно указывает пара-

метры этих небесных тел. Воз-
никает мысль, что ему были
известны законы Кеплера, поль-
зуясь которыми, писатель, ви-

димо, рассчитал местонахожде-

ние предполагаемых спутников.

Гениальная догадка подтвер-
дилась лишь полтора столетия
спустя, когда опытный астроном

Эсаф Холл (1829—1907) по-
сле продолжительной «охоты»

за марсианскими лунами с по-
мощью рефлектора Морской
обсерватории в Вашингтоне
увидел их своими глазами.

Случилось это в августе 1877
года.

Спутники получили мифоло-
гические названия: один стал
Фобосом, другой — Деймосом.

Так у древних греков имено

вались сыновья мифического
^Марса. Современные успехи

'космической техники позволили
' значительно расширить знаком-
ство с «детьми» Марса. Они
сфотографированы, уточнены
их размеры. Оказалось, что
диаметр Деймоса равен почти
восьми километрам, а Фобоса
— шестнадцати. ТИеныне их

нет естественных спутников пла-
чет в нашей Солнечной системе.

Кстати, если количество боль-
ших планет солнечного семей-
ства остается неизменным по
крайней мере за последние
полвека, уверенно назвать об-
щее число их спутников вряд
ли возможно. Пока их насчи-
тывается свыше сорока, причем
существование двух или трех
под вопросом. Возможно, что
появятся и новые. Ведь Все-
ленная преподносит сюрпризы.
Совсем недавно Сатурн считал-
ся монополистом знаменитых

колец. А теперь оказалось, что
они имеются у Урана и Юпи-
тера.

Ученых заставляет задумать-

ся странное «поведение» Плу-
тона, самой дальней планеты.
Некоторые астрономы видят в
ней черты спутника, которым

в отдаленные времена он, ве-

роятно, был у Нептуна. Но
четыре года назад у Плутона
обнаружился свой спутник, по-
лучивший название ' Харона.
Это и другие открытия астро-
номов говорят о том, что Все-
ленная таит неожиданности.

Ю. ГЕОРГИЕВ
(ЛенТАСС)

НОВОСТИ НАУКИ И ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ
Сложнейший электронный

«организм» компьютера отныне
как на ладони представлен сту-
дентам Электротехнического ин-

ститута имени В. И. Ульянова
(Ленина). Ученые и специали-
сты кафедры вычислительной
техники оборудовали для буду-
щих специалистов учебный
класс цифровых вычислитель-
ных машин. Ом предназначен
для практических занятий инди-
видуального изучения студента-

ми принципов построения ЭВМ.
Учебный класс ЦВТ, считают
его авторы, помогает будущим
специалистам быстрее найти об-
щий язык с электронной техни-
кой, развить навыки оператив-
ного выявления неисправностей
ЭВМ.

Контроль за чистотой атмо-
сферного воздуха и водоемов
под Киришами взяла на себя
автоматическая измерительная
система, разработанная сотруд-

никами научно-исследователь-
ского института географии Госу-
дарственного университета име-
ни А. А. Жданова совместно со
специалистами по гидрометеоро-

логии и контролю за окружаю-
щей средой. Несколько десятков

датчиков оперативно регистри-
руют «самочувствие» природных
объектов для последующей об-
работки в ЭВМ. Эта работа на-

чинает собой создание автомати-

ческой системы «природная сре-

да» применительно к условиям
Северо-Запада. (ЛенТАСС)

Корреспонденты ТАСС и АПН сообщают I

БРАЗИЛИЯ:
БУДУЩЕЕ
ЭКОНОМИКИ

Бразилия — крупнейшее
по площади, населению и

экономическому потенциалу

государство Южной Амери-
ки. Правительство этой стра-

ны поставило задачу превра-

тить ее в государство, высо-

коразвитое в экономическом
отношении. Естественно, что

для этого нужна собственная
прочная энергетическая ба-
за, то есть разведка новых

месторождений угля, нефти,
строительство атомных и

гидроэлектростанций. Преду-
сматривается также интен-

сивное развитие сельского
хозяйства.

Один из вазкных ресурсов

Бразилии — ее гидроэнерге-
тический потенциал — ис-

пользуется пока очень мало.

Достаточно сказать, что из

209 миллионов киловатт

предполагаемых мощно-

стей в настоящее время ос-

воено только 33 миллиона.

Сейчас на реке Парана стро-

ится одна из крупнейших а

мире ГЭС — Итайпу. Ее два-

дцать турбин должны будут
вырабатывать 12 мнллионор

С00 тысяч киловатт электро

энергии. Первые три турби-
ны дадут ток уже в 1983 го-

ду. Затопление огромной
площади в 1.400 квадратных

километров под водохрани-

лище начнется в этом году.

Общая стоимость строитель-

ства должна составить более
1 2 миллиардов долларов.

Недалеко от Рио-де-Жа-
нейро, на берегу Атлантиче-
ского океана, в Ангра-дос-
Рейес строится первая в
стране атомная электростан-
ция. Ее мощность — 626 ты-

сяч киловатт, что может

обеспечить энергией город с

двухмиллионным населени-

ем. Предусматривается соз-

дание еще восьми таких

станций. Вместе взятые, они

дадут 20 процентов электро-

энергии, вырабатываемой в
стране. В программу исполь-

зования ядерной энергии вхо-

дит также освоение нацио-
нальной промышленностью

производства реакторов и

другого оборудования для
атомных электростанций.

Сейчас Бразилия импорти-

рует более 70 процентов не-
обходимой ей нефти, поэтому

обострение мирового энерге-

тического кризиса сущест-

венно сказалось на экономи-

ке страны. За ввозимую

нефть приходится платить, и

платить дорого. В стране

принимаются меры по сокра-
щению зависимости от внеш-

них источников топлива.
Главная из них — поиск но-

вых месторождений нефти.
Прогнозы на увеличение до-

бычи собственной нефти оп-

равдываются. В середине

1981 года была достигнута

рекордная цифра за всю ис-

торию добычи — 224.678
баррелей в сутки. Специали-
сты подсчитали, что есть

возможность увеличить до-

бычу до 280 тысяч баррелей.
В стране жестко эконо-

мится бензин. Заправочные
колонки работают только с

6 часов утра до 8 вечера.

Сейчас развернута кампания

за использование нового ви-

да горючего — смеси спир-
та с бензином. В спирт, по-

дучаемый из сахарного тро-

стника, добавляется от 5 до

33 процентов бензина. В
стране все больше автома-

шин, работающих на этой
смеси. По стоимости она

вдвое дешевле бензина. К се-
редине 80-х годов ее произ-

водство предполагается до-
вести до 10,5 миллиарда лит-

ров, что соответствует еже-

дневной добыче 180 тысяч

баррелей нефти.
Еще в середине 70-х, пос-

ле многолетних геологоразве-
дочных работ, в нескольких

районах штата Пара и на се-
вере штата Гойяс были най-
дены богатейшие залежи по-
лезных ископаемых. Впо-
следствии весь этот район
получил название «провин-

ция Каражас», и сам проект
освоения минеральных бо-
гатств стал именоваться

«Проектом Каражас». 18
миллиардов тонн железной
руды, 60 миллионов тонн

марганца, 400 миллионов

тонн бокситов, олово, ни-
кель, свинец, тантал, уран, зо-

лото — таков еще не полный
объем разведанных богатств.
Подобная концентрация раз-
личных полезных ископае-
мых с богатым содержанием

руд в одном районе обнару-
жена впервые в мире.

«Проект Каражас» преду-
сматривает не только разра-
ботку залежей, но и исполь-
зование гидроэнергетическо-

го потенциала, лесных бо-
гатств и развитие сельского
хозяйства района. Строящая-
ся железная дорога свяжет
его с портами страны, и
часть добываемого сырья

пойдет на экспорт.

Особая роль в дальнейшем
развитии экономики Брази-
лии отводится Трансамазон-
ской магистрали. Большая
часть Амазонской низменно-

сти, или Амазонии, покрыта
влажным вечнозеленым ле-

сом. Район этот очень мало
исследован и представляет

собой естественный заповед-
ник. Ученые дали ему назва-
ния «Сад мира», «Королев-
ство воды», «Страна сель-
вы»... Летом, когда падает
уровень воды в реках, если
смотреть с борта самолета,
земля здесь похожа на не-
обозримый ковер из деревь-
ев, высота которых достига-
ет 30 метров, а «зимой», в
сезон дождей, — на гигант-
ский зеленый лист с прожил-
ками рек, их притоков, боль-
ших и малых озер. Северные
и северо-восточные районы
Бразилии, граничащие с
Французской Гвианой, Сури-
намом, Гайаной, Венесуэлой
и Колумбией, и западные, на
границе с Перу и Боливией,
практически не заселены. В
1 970 году был подписан пра-
вительственный декрет о

разработке и проведении в

жизнь программы националь-
ной интеграции, предусмат-

ривающей создание инфраст-
руктуры северо-востока

страны и Амазонии для
включения их в экономику

страны. Первоначальным и

главным этапом этой про-

граммы стало . строительство

Трансамазонской магистра-

ли. Основная цель строитель-
ства — соединить притоки

Амазонки в местах, пригод-

ных для судоходства, с реч-

ными и морскими портами и

населенными пунктами этого

огромного района. Конечный
пункт магистрали — граница
с Перу, Ее протяженность
составит более пяти тысяч

километров. Трансамазон-
ская магистраль явится как

бы основным стержнем всей
системы дорог, которые дол-

жны быть построены в бра-
зильской сельве и общая
протяженность которых бу-
дет равна пятнадцати тыся-

чам километров.
Владимир ИВАНЕНКО,

собств. корр. АПН.
Рио-де-Жанейро.

Елене БОНДАРЕНКО
и Виктору УЛАСКО

Поздравляем вас с днем бра-
косочетания. Желаем счастья,

взаимной любви и благополучия
в семейной жизни. Будьте сча-
стливы!

Коллектив автоколонны
ЛПО «Ленинградсланец».

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
ЧЕТВЕРГ, 21 ОКТЯБРЯ

8.00 — «Время». 8.45 —

«Отзовитесь, горнисты!». 9.30—
«Всем спасибо». Художествен-
ный фильм. 11.00 — Концерт
артистов балета Большого теат-

ра Союза ССР. 14.30 — Ново-
сти. 14.50 — «Я — десятый».
Документальный фильм. 15.20
— «Русская речь». 15.50 —

«Белорусские картинки». 16.20
— «Шахматная школа». 16.50
— Встреча школьников с заме-
стителем министра геологии
СССР В. А. Ярмолюком. 17.35
— «Поет А. Ворошило». Фильм-
концерт. 18.00 — «В каждом

рисунке — солнце». 18.15 —

«Ленинский университет миллио-

нов». «Духовный мир челове-

ка». 18.45 — «Сегодня в мире».

19.00 — «Беседы об алкоголиз-
ме». 19.30 — «На подмостках
сцены». Художественный фильм.
21.00 — «Время». 21.35 —

«Солдатские мемуары». Фильм
1-й. «Истребитель танков».

22.40 — «Сегодня в мире».

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ЧЕТВЕРГ, 21 ОКТЯБРЯ
9.00 — Новости. 9.10 —

«Уникальные автомобили». До-'
кументальный телефильм. 9.25
— «Юность Максима». Художе-
ственный фильм. 11.05 и 12.10
— Литература. 9-й класс и ПТУ.
11.40— Телекурсы профактива.
16.30 — «Увлечения». Теле-
журнал для учащихся 4 — 6-х
классов. 17.00 — «Страницы
Кондуита». Телеспектакль по

повести Л. Кассиля. 18.00 —

«Хорошки» Фильм-концерт.
18.30 — «Телешкола пропаган-

дистов». «Аграрная политика

КПСС на современном этапе».

19.00 — «Ленинград». 19.30 —

«Для тех, кто любит кино».

21.00 — «Время». 21.40 — Но-
вости. 21.50 — «Беседы у

рояля». 22.35 — «Рассказы о

художниках». А. Левитин.

0. П. СВЕТЛОВА
Зам. редактора

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 20 ок-

тября — «Блеф». Начало в. 17,
19, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 20 октября — «Площадь
Сан-Бабила, 20 часов». Нача.л
в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 20 ок-

тября — «Четыре мушкетера».

(Две серии). Начало в 11, 15,
18.15, 21 час.

ДЕТСКОМУ САДУ № 1

требуются
ПОВАР,
МАШИНИСТ

белья,
ДВОРНИК.

по стирке

2—2

Искренне соболезнуем Би-
ченко Татьяне Яковлевне по

поводу безвременной смерти
мужа.

Коллектив яслей-сада
№ 12 .

Выражаем глубокое собо-
лезнование Соболеву Ивану
Федоровичу и его детям по
поводу смерти жены и матери
СОБОЛЕВОЙ Антонины
Дмитриевны.

Пименовы, Старателевы,
Марковы, Васильевы.

Коллектив ОТК регенерат-
ного завода соболезнует
Власовой Елене Николаевне
по поводу безвременной кон-
чины ее мамы.

Газета издается
по вторникам, средам, четвергам,

пятницам и субботам
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